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ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ И ТРАНСПОРТНЫХ СТРОИТЕЛЕЙ

Конкурс

Ольга Прямицына,  
корр. «Сигнала»

Подведены итоги он-
лайн-конкурса детского твор-
чества «Помним. Гордимся!», 
посвященного подвигу со-
ветского народа в годы Ве-
ликой Отечественной войны. 
480 детей членов РОСПРОФ-
ЖЕЛ от 4 до 16 лет стали по-
бедителями.

Онлайн-конкурс органи-
зован профсоюзом и является 
подпрограммой «Время моло-
дых. Детство». 

Для школьников зимой уже 
прошел первый этап програм-
мы — это были экскурсионные 
мероприятия под названием 
«Узнай свою страну».

Второй этап, онлайн-кон-
курс детского творчества 
«Помним. Гордимся!», прохо-
дил с 12 января по 4 мая. Он 

приурочен к памятным датам 
Великой Отечественной вой-
ны: 80-летию Победы совет-
ского народа в Сталинград-
ской и Курской битвах. 

«Важно с малых лет вос-
питывать детей в патриотиче-
ском духе, прививать им лю-
бовь к своей стране, ее исто-
рии, приучать быть активными 
и неравнодушными, — говорит 
заместитель председателя 
профсоюза Наталия Бурова. — 
Онлайн-конкурс способствует 
этому».

Для участия в нем было 
подано почти 3,5 тыс. работ. 
Больше всего поступило с по-
лигонов Московской дороги — 
546, Западно-Сибирской — 387 
и Северной — 362.

Авторы работ соревнова-
лись в трех номинациях. Пер-
вая — «Изобразительное ис-
кусство»: рисунок, гравюра 
или картина на заданную те-
му на холсте, бумаге, картоне, 
листе фанеры, металла или 

другом материале.
Вторая номинация — «При-

кладное творчество»: творче-
ские работы, выполненные с 
использованием любой тех-
ники прикладного творчества 
по выбору участника (орига-
ми, скрапбукинг, вязание, вы-
шивка и другие). Конкурсные 
работы представлены в фор-
мате видеоролика (mp4), ко-
торый должен содержать све-
дения о поделке с описанием 
процесса ее выполнения.

Номинация третья для лю-
бителей сцены — «Песни, сти-
хи и музыка». Участники запи-
сывали работы в форме корот-
кого вокального номера. 

Один участник в каждой 
номинации мог представить 
только одну творческую работу.

«Конкурсные оргкомитеты 
организаций профсоюза позна-
комились со всеми работами 
и выбрали лучшие, — говорит 
эксперт сектора молодежной 
политики аппарата ЦК РОС-

ПРОФЖЕЛ Вячеслав Солохов. — 
480 участников получили при-
зы и подарки от профсоюза».

Среди работ — рисунки, ма-
кеты боевых машин, диорамы. 
Обращает на себя внимание, 
например, копия ордена «По-
беда». Она выполнена Степа-
ном Кокиным вместе с папой, 
осмотрщиком-ремонтником 
вагонного депо Боготол Крас-
ноярской дороги Андреем Ко-
киным, из фанеры, пластилина 
и страз. Мальчик занял первое 
место в номинации «Приклад-
ное творчество» от 9 до 13 лет. 
Орден «Победа», кстати, самая 
дорогая и самая редкая в мире 
награда. Он выполнен из пла-
тины, его украшают 174 брил-
лианта, всего было изготовле-
но 22 экземпляра, вручено — 
20. Творение Степана Кокина 
будет храниться в Музее исто-
рии Красноярской железной 
дороги.
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Поездка  
за «ленточку»

Волонтеры-железнодорожники и 
профсоюзные активисты отвезли 
5 тонн гуманитарной помощи в 
ЛНР. Стр. 02

Увидеть  
преимущество 

Интервью с новым 
председателем ППО ГУП 
«Петербургский метрополитен» 
Анжеликой Загаштоковой. Стр. 03

Правильное  
решение 

Стр. 06
Школьник предотвратил аварию 
на станции Повалиха  
Западно-Сибирской железной 
дороги.

«Пилот»

Поощрение 
за результат
Ольга Прямицына,  
корр. «Сигнала»

На Западно-Сибирской до-
роге вступило в силу Положе-
ние о поощрении за соблюдение 
требований трудового законода-
тельства и нормативных доку-
ментов ОАО «РЖД». Это пилот-
ный проект, призванный сни-
зить количество нарушений.

«На форуме руководителей и 
специалистов, отвечающих за во-
просы организации, нормирова-
ния, оплаты, мотивации труда и 
организационно-штатной работы, 
в котором я принимала участие, 
прозвучал вопрос, как стимули-
ровать работников, в том числе 
председателей первичек, с учетом 
мнения которых принимаются 
локальные нормативные акты на 
предприятиях, строго соблюдать 
требования трудового законо-
дательства», — говорит  главный 
правовой инспектор труда Дор-
профжел на ЗСЖД Елена Бучель-
никова.

Положение разработано служ-
бой управления трудовыми ресур-
сами и организационной структу-
рой Западно-Сибирской дороги и 
правовой инспекцией Дорпроф-
жел. Его действие распростра-
няется на сотрудников социаль-
но-кадрового блока магистрали 
и производственных участков 
структурных подразделений, на 
которых возложены вопросы ор-
ганизации рабочего времени и 
оплаты труда, а также на предсе-
дателей выборных органов пер-
вичных профсоюзных организа-
ций.
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Фото Олега Гельвига

Награды победителям онлайн-конкурса детского творчества вручали в торжественной обстановке

Более 1000  
работников 

ПривЖД приняли 
участие в IV играх 

Волгоградского 
Теркома 

РОСПРОФЖЕЛ 
«Сталинградский 

рубеж».
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Помощь 

Поездка за «ленточку»
Ольга Прямицына,  
корр. «Сигнала»

Активисты группы «Про-
фсоюзный фронт и доброволь-
цы-железнодорожники» отвез-
ли в Луганскую Народную Ре-
спублику свыше 5 тонн гумани-
тарной помощи. Это уже не пер-
вая их поездка «за ленточку».

Первая поездка волонте-
ров-железнодорожников состоя-
лась в ноябре. Затем они достав-
ляли гуманитарную помощь в 
феврале, теперь вот в мае. С каж-
дым разом команда единомыш-
ленников расширяется: проф-
союзные волонтеры и добро-
вольцы из центрального аппарата 
управления ОАО «РЖД» и других 
подразделений отвезли гумани-
тарную помощь, собранную не 
только их коллегами и близкими, 
но и муниципалитетами Москвы, 
Московской федерацией профсо-
юзов, территориальной органи-
зацией проф союза Мосжелтранс, 
предпринимателями.

«После первой поездки лю-
ди стали узнавать о нашем деле и 
присоединяться к команде, — го-
ворит председатель ППО Науч-
но-исследовательского института 
железнодорожного транспорта 
Алексей Меньшиков. — И получи-
лось, что мы своей волонтерской 
деятельностью объединяем лю-
дей из самых разных организа-
ций, которые хотят помочь, но не 
знают, к кому обратиться. А в на-
ших отчетах в соцсетях они видят, 
как человек, которому они пере-
числили деньги или отдали вещи, 
передает их получателям «за лен-
точкой». Эта обратная связь очень 
много значит».

Как рассказал участник по-

ездки, председатель Молодежно-
го совета РОСПРОФЖЕЛ Андрей 
Максименко, в майскую поездку 
гуманитарный груз повезли семь 
внедорожников, под самую кры-
шу заполненные вещами. В этот 
раз в основном были медицин-
ские товары для медроты Второго 
армейского луганского корпуса: 
кровоостанавливающие и проти-
вошоковые препараты, носилки, 
эвакуационные стропы. Кроме 
того, железнодорожники при-
везли квадрокоптер. А еще стали 
свидетелями радостного собы-
тия, случившегося даже в таких 
непростых условиях: коллега-же-
лезнодорожник, ныне участник 
СВО с позывным «Немец», сделал 
предложение своей девушке. 

В эту поездку волонтеры при-
везли гуманитарную помощь и 
для гражданского населения — 
семей железнодорожников ЛНР.

«Можно сказать, таким обра-
зом мы отметили 1 Мая, выразили 
солидарность с коллегами, — про-
должает Алексей Меньшиков. — В 
Управлении Луганской железной 

дороги встретились с председате-
лем Республиканского профсою-
за работников железнодорожного 
транспорта Натальей Сергун, пе-
редали канцелярские товары, па-
уэр-банки, книги от Московской 
федерации профсоюзов, другие 
вещи для семей железнодорож-
ников. Наметили точки соприкос-
новения для дальнейшего взаимо-
действия».

Следующую поездку волон-
теры планируют на конец июня. 
Пока ждут от луганских коллег 
списки необходимых вещей. Уже 
ясно, что требуются самые разные 
товары: вещи для ухода за боль-
ными и ранеными, детские вещи, 
школьные принадлежности.

Все это еще предстоит купить, 
рассортировать, а значит, у во-
лонтеров будет все больше рабо-
ты и меньше свободного времени, 
полагает Алексей Меньшиков.

«Наше присутствие там, наша 
поддержка имеют огромное зна-
чение и для наших военных, и для 
мирного населения», — говорит 
он.

Конкурс

Чтобы помнили 
 

Дети также читали стихи и 
пели песни о войне. Так, победи-
тельница конкурса в номинации 
«Песни, стихи и музыка» от Мо-
сковского метрополитена София 
Аль-Хадж выступила со стихот-
ворением Степана Кадашникова 
«Ветер войны». Как рассказала ее 
мама Наталья, это не первая побе-
да девочки в подобном конкурсе. 
Впервые она участвовала в таком 
соревновании с подачи дедушки, 
Валерия Агейкина, который 40 лет 
работал в метрополитене, и сразу 
заняла первое место. Мужчины 
уже нет в живых, но София в па-
мять о нем продолжает участво-
вать в творческих соревнованиях.

При подведении итогов кон-
курса организаторы воспользо-
вались поводом лишний раз рас-
сказать его участникам об исто-

рии России. Так, на Октябрьской 
дороге имена победителей на-
звали в Музее железных дорог 
России.

На Крымской дороге все 
участники онлайн-конкурса по-
бывали на экскурсиях в Керчи 
и Севастополе. Во время посе-
щения музейного историко-ме-
мориального комплекса «35 бе-
реговая батарея» и Музея исто-
рии обороны Аджимушкайских 
каменоломень ребята узнали о 
героических подвигах воинов и 
прониклись духом того времени.

В Уссурийске на Дальнево-
сточной дороге награждение 
победителей состоялось на при-
вокзальной площади в рамках 
торжественного мероприятия 
памяти павшим в боях за Роди-
ну железнодорожникам, которое 
началось с прибытия Поезда По-
беды.

Сезон

За ремонтом на Дальний Восток  
Вадим Кожуховский,  
Дорпрофжел на КбшЖД  

Самара 

Путевые машинные стан-
ции Куйбышевской дирекции 
по ремонту пути выдвигаются 
на Дальний Восток. Их коман-
дировали для развития желез-
нодорожной инфраструктуры.

Куйбышевские путейцы 
должны будут отремонтировать 
83,9 км пути, главным образом 
путем замены рельсошпальной 
решетки на новую. Их поезда бу-
дут базироваться так: ПМС-149 
(Ульяновск) на станции Нерюн-
гри, ПМС-49 (Иглино) на станции 
Беркакит, а ПМС-146 (Рузаевка) в 
Золотинке Дальневосточной ма-
гистрали. 

Беркакит — крупнейшая 
станция Дальневосточной ма-
гистрали по объемам погрузки 
каменного угля. Вместе с Не-
рюнгри и Золотинкой она обра-
зует крупный железнодорожный 
узел, который сейчас рекон-
струируется. В итоге Нерюнгри 
сможет принимать с якутских 

месторождений поезда из 71 ва-
гона вместо 56, а ее пропускная 
способность увеличится с 500 до 
700 вагонов.

Укрепленная бригада ПМС-
49 придана в помощь ПМС-149. 
Ее фронт работ — укладка око-
ло 25 км новой решетки. Пер-
вая группа путейцев во главе 
с руководителем предприятия 
Леонидом Тепловым и главным 
инженером Олегом Коныше-
вым прибыла на место загодя, 
чтобы развернуть базу и орга-
низовать производственный 
быт. 

Парни уже договорились с 
местными вагонниками, чтобы 
в свободное время заниматься 
в их спортзале на станционном 
ПТО для поддержания физиче-
ской формы.

«Производственный быт на-
ших командированных — на осо-
бом контроле профсоюзных ор-
ганов. Известно, что уже решены 
вопросы подключения вагонов и 
модулей сопровождения к элек-
тросети, подвода воды. Есть до-
говоренность с местным филиа-
лом Железнодорожной торговой 

компании об организации пи-
тания. Сейчас работники едят в 
столовых ЖТК, а в дальнейшем 
бесплатное горячее питание ор-
ганизуют в вагонах-столовых», — 
рассказала председатель проф-
союзной организации дирекции 
Татьяна Прокаева. 

По ее словам, перед отъез-
дом работники прошли вакцина-
цию от клещевого энцефалита, 
их обеспечили смывающими и 
обеззараживающими средства-
ми, а также кремами и аэрозоля-
ми от комаров и клещей.

Сложнее со спецодеждой. На 
летний сезон командированные 
одеждой обеспечены, но, ес-
ли им придется остаться до хо-
лодов, возникнут сложности — 
Куйбышевская дорога находит-
ся в другом, более «щадящем» 
климатическом поясе, и зимнюю 
спец одежду и обувь здесь выда-
ют соответственные. 

Пока ведется поиск возмож-
ных решений, а в июне предсе-
датели профсоюзных организа-
ций отправятся на Дальний Вос-
ток, чтобы лично ознакомиться с 
положением дел на местах.

«Пилот»

Поощрение 
за результат 

 

Поэтому теперь специальная 
комиссия будет оценивать итоги 
работы структурных подразде-
лений по вопросам соблюдения 
трудового законодательства и 
нормативных документов ОАО 
«РЖД» и в соответствии с ними 
назначать лучшим поощрение за 
положительные результаты.

Оценивать работу будут по 
трем группам показателей. Это 
проверки вышестоящих орга-
нов, в числе которых правовая 
инспекция труда профсоюза, 
госинспекция труда и другие 
структуры. В зависимости от то-
го, сколько нарушений выявлено, 
назначены ли штрафы, будут на-
числяться или отниматься баллы. 

Вторая группа — обращения 
и жалобы работников по вопро-
сам организации и оплаты тру-
да в вышестоящие органы. Если 
изложенные в них факты под-
тверждены — баллы будут мину-
соваться.

Третья группа — организация 
работы в структурном подраз-
делении по недопущению нару-
шений норм трудового законо-
дательства и нормативных до-
кументов. В их числе такие кри-
терии, как, например, наличие 
комиссии по трудовым спорам, 

снижение количества нарушений 
по сравнению с предыдущим го-
дом, наличие информационного 
стенда.

Затем подсчитают итого-
вое количество баллов каждо-
го структурного подразделения. 
Лучшими признают три подраз-
деления по каждому террито-
риальному управлению в реги-
оне, набравших наибольшее ко-
личество баллов (максимальное 
количество победителей — 12 
структурных подразделений).

За первое место подразделе-
ние, признанное лучшим по со-
блюдению норм трудового зако-
нодательства и нормативных до-
кументов ОАО «РЖД», получит  
100 тыс. руб., за второе — 50 тыс. 
руб., за 3-е место — 30 тыс. руб. 
Председатели первичек этих 
подразделений получат поощ-
рение в размере 30, 20 и 10 тыс. 
руб. соответственно.

«В конце каждого месяца 
правовая инспекция подает ин-
формацию о количестве нару-
шений на том или ином пред-
приятии, — продолжает Елена 
Бучельникова. — А в начале сле-
дующего года мы подведем ито-
ги реализации положения и в за-
висимости от них будем оцени-
вать его успешность, чтобы при-
менять эту практику и дальше».

Волонтеры привезли в ЛНР 5 тонн гуманитарной помощи

Фото Маргариты Бойко

Фото Марии Боковой
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Метрополитен

Увидеть преимущество 
В профсоюзной организа-

ции ГУП «Петербургский ме-
трополитен» в конце прошлого 
года был избран новый пред-
седатель — начальник Службы 
социального развития метро-
политена Анжелика ЗАГАШТО-
КОВА, которая рассказала «Сиг-
налу» о деятельности первич-
ки, ближайших планах и пер-
спективах.

— Анжелика Асла-
новна, на что вы об-
ратили внимание в 
качестве профсоюз-
ного лидера?

— Работа по вы-
полнению соблюдения условий 
коллективного договора ГУП 
«Петербургский метрополитен» 
и повышению уровня защищен-
ности работников продолжается 
на достойном уровне. Профсо-
юзная организация контролиру-
ет выполнение норм безопасно-
сти и охраны труда не только ра-
ботодателем, но и работниками. 

Первчика уделяет внимание 
состоянию санитарно-бытовых 
помещений, соблюдению норм 
выдачи спецодежды и обуви. 
Проблем с количеством выдава-
емой спецодежды у нас нет, а вот 
к качеству бывают претензии. 
Вместе с администрацией реша-
ем этот вопрос.

Для выявления наиболее 
острых проблем коллектива я 
провожу встречи с сотрудника-
ми в депо и на других производ-
ственных площадках. Как проф-
союзный лидер я должна знать, 
чем живут работники, и пото-
му хочу слышать каждого, и не 
только идеи, но и претензии. 

Побывала во всех семи элек-
тродепо, посмотрела санитар-
но-бытовые помещения, комна-
ты отдыха локомотивных бригад. 
Условия созданы нормальные, но 
работать есть над чем. Сейчас идет 
ремонт раздевалок, санузлов с ду-
шевыми, комнат приема пищи.

— Каких изменений в работе 
профорганизации ждут от вас 
люди?

— Сегодня в метрополитене 
идет активное обновление ка-
дрового состава, приходит мно-
го молодежи. 

И она часто задает вопрос: 
«Зачем мне нужен ваш профсо-
юз?», не видя для себя преиму-
ществ профсоюзного членства. 

В метрополитене пока не все 
молодые работники являются 
членами профсоюза. Сегодня из 
18 тыс. человек в РОСПРОФЖЕЛ 
состоит более 15 тыс., то есть 
84%. 

Одна из ключевых задач — 
укрепление профсоюзной орга-
низации и увеличение ее чис-
ленности. Для этого мы, как и 
прежде, будем реализовывать 
различные профсоюзные проек-
ты и социальные программы.

В ближайшее время будет за-
пущен корпоративный портал, 
где появится раздел «Профсо-
юз». Это значит, что работники 
получат больше информации о 

социальных льготах и гарантиях 
и смогут пользоваться различ-
ными программами лояльности 
от магазинов, банков. 

— Какие запросы у молоде-
жи к профсоюзу?

— С моей точки зрения, мо-
лодежь больше интересуют ме-
роприятия по командообразова-
нию, интерактивные викторины 
и другие развивающие проекты. 
Кроме того, современное моло-
дое поколение очень практично. 
Интересуется различными бан-
ковскими продуктами и префе-
ренциями. Поэтому профсоюз-
ный комитет сейчас привлекает 
банки к созданию специальных 
ипотечных программ для работ-
ников метрополитена. Это, кста-
ти, поможет решить вопросы ка-
дрового резерва и сохранения 
сотрудников внутри предприя-
тия.

Провели переговоры с бан-
ком «Санкт-Петербург», где 
многие наши работники полу-
чают зарплату, и для них были 
разработаны несколько привле-
кательных предложений. Напри-
мер, эксклюзивные ипотечные и 
кредитные программы, програм-
мы по рассрочке стоимости жи-
лья для членов ППО. При всту-
плении в профсоюз банк дарит 
новым членам 1000 руб. 

Бонусная программа от бан-
ка «Санкт-Петербург» носит на-
звание «Ярко». К ней уже под-
ключены все столовые и кафе 
метрополитена, и многие ра-
ботники именно там расходуют 
свои бонусы, оплачивая обеды. 
А состоит наша сеть обществен-
ного питания из семи столовых, 
двух кафе.

Наш зарплатный проект есть 
и в Сбере, с ним мы прорабаты-
ваем возможность использова-
ния бонусов «Спасибо» при рас-
чете в общепите.

С 9 января метрополитен 
предоставляет всем работникам 
скидку в 50% от стоимости ком-
плексных обедов в наших точках 
питания. Салат, первое, второе 
блюда и компот обходятся ра-
ботнику в 145 руб. 

Кроме того, молодежь ожи-
дает от проф кома разнообразной 
культурно-массовой работы. И 
сейчас идут переговоры с музе-
ями, театрами, зоопарком о пре-
доставлении работникам льгот-
ных дней для их посещения. 

По желанию коллектива пла-
нируем создать свой хор и театр. 

Действует корпоративное во-
лонтерское движение, которое 
активно поддерживает профсоюз. 

— Все социальные объекты 
метрополитена в строю? 

— Для отдыха наших работ-
ников у сторонних организаций 
мы путевки не закупаем. Удов-
летворяем спрос своими сила-
ми. Все социальные объекты — 
санаторий «Балтийский берег», 
детский оздоровительный ла-
герь «Голубая стрела», база от-
дыха «Рощино» и «Оредеж» в 
Ленобласти, а также база отдыха 
«Метро» в Кабардинке на берегу 
Черного моря принадлежат ме-
трополитену. 

Действует также сеть для 
профориентационной деятель-
ности, включающая интерактив-
ный центр истории метрополи-
тена, центр исторического под-
вижного состава, новый объект 
— «МетроЛэнд». Здесь демон-
стрируется разнообразие про-
фессий метрополитена и осо-
бенности его эксплуатации. 

На открытом воздухе на тер-
ритории лагеря «Голубая стре-
ла» установлен настоящий ва-
гон подземки, 16 познавательных 
инсталляций, зоны для отдыха и 
активных игр. 

В прошлом году город пере-
дал в ведение метрополитена 
лагерь «Крылья Родины», ранее 
принадлежавший судострои-
тельному техникуму. Уже раз-
работана концепция развития 
этой площадки, и в перспективе 
у предприятия будет еще один 
социальный объект.

Беседовала  
Елена ПАВЛОВА

Фото: https:www.metro.spb.ru/

Новости

У студентов новый 
колдоговор 

В Сибирском государственном 
университете путей сообщения 
(СГУПС) подписан новый коллек-
тивный договор на 2023—2026 год 
между администраций и обучаю-
щимися.

Как рассказал председатель 
ППО студентов СГУПС Роман Чер-
навин, по итогам переговоров в 
колдоговор было добавлено 7 но-
вых пунктов и внесены изменения 
и улучшения в 18 пунктов, которые 
закреплены как со стороны адми-
нистрации, так и со стороны об-
учающихся в СГУПС. Например, 
была снижена стоимость прожи-
вания для лучших старост этажей 
на 50%, увеличено финансирова-
ние студенческих мероприятий, 
для учащихся предусмотрено обу-
чение в области социального про-
ектирования и волонтерства.  

Спецодежду 
испытают на заводе 

В рамках месячника охраны 
труда на Воронежском тепло-
возоремонтном заводе — фили-
ал АО «Желдорреммаш» прошла 
выставка-презентация средств 
индивидуальной защиты и спе-
цодежды. Специалисты компании 
«Восток-Сервис» продемонстри-
ровали работникам завода образ-
цы спецодежды, обуви и средств 
индивидуальной защиты (сиз), 
проконсультировали по поводу 
применения и поделились опы-
том использования конкретных 
сиз на других предприятиях. 

«Важно соблюдать правила ох-
раны труда и использовать сизы, 
но в некоторых цехах есть своя 
специфика работы, — рассказы-
вает бригадир (освобожденный) 
механического цеха Ирина Пере-
лыгина. — Например, у нас много 
станочников, и обувь из-за струж-
ки портится быстрее. На выставке 
показали модели, которые рассчи-
таны на подобные условия труда. 
Готовы провести их испытания».

Привлекут в 
компанию

Компания «ЛокоТех» и Петер-
бургский государственный уни-
верситет путей сообщения импе-
ратора Александра I договорились 
о сотрудничестве по вопросам 
целевого обучения и повышения 
квалификации специалистов.

Для студентов будут организо-
ваны «круглогодичные отряды», и 
у них появится возможность про-
должить оплачиваемую практику 
на предприятии в течение года, 
ранее практика длилась один ме-
сяц. С 4-го курса студенты могут 
совмещать работу и учебу. Это по-
зволит им после окончания вуза 
остаться работать на предприятии 
в этом же коллективе.

Также стороны договорились 
проводить для учащихся стар-
ших курсов «авторский класс» 
— по дополнительной програм-
ме с привлечением преподава-
телей из «ЛокоТех», «открытые 
лекции» с привлечением руко-
водства компании, кейс-чемпи-
онаты, мероприятия по привле-
чению студентов в амбассадоры 
компании.
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Фото из архива ППОС СГУПС

Планы на будущее
Точка зрения

Елена СОРОКА,  
заведующий отделом организационной и 
кадровой работы Дорпрофжел на МЖД: 

— Отметила очень важное направление 
деятельности — преобразование структуры 

первичных профсоюзных организаций в целях сохра-
нения освобожденных выборных работников проф-
союза. Преобразования на железной дороге продол-
жаются, происходит изменение границ структурных 
подразделений и для того, чтобы ППО могла наиболее 
эффективно выполнять свои функции, необходимо 
грамотно анализировать и вносить предложения по 
изменению организационной структуры.

Кристина ПАВЛЕНКО,  
председатель ППО ПАО 
«ТрансКонтейнер»:

— Узнала много нового по части ин-
формационной работы. Коллеги поделились 

опытом — рассказывали о каналах, где размещают 
информацию, о программах, которые используют, о 
том, как готовят информацию на сайты, как формиру-
ют информационные блоки, подбирают материал для 
рассылок. 

Если говорить о выводах, которые я для себя сде-
лала, то это, прежде всего, необходимость активизи-
ровать индивидуальную работу с членами профсоюза, 
тем более, что современные средства связи дают та-
кую возможность. 

Полностью поддерживаю инициативу переимено-
вать Комиссию по гендерному равенству в Комиссию 
по демографическим вопросам. Это очень своевре-
менно, поскольку сфера ее деятельности сегодня рас-
ширяется, жизнь предъявила нам новые задачи, кото-
рые надо решать.

Татьяна ТАСКАЕВА,  
председатель ППО АО «Дороги и Мосты»: 

— Прежде всего, на пленуме особое 
значение придавалось введению электрон-

ного документооборота.
Действительно, программа 1С, в которой мы рабо-

таем, позволяет повысить эффективность нашей де-
ятельности, поскольку приложения ее разнообразны, 
универсальны в сочетании с персональными настрой-
ками, а КПД их практического применения доволь-
но высок. Работа в этой программе удобна и для ЦК 
проф союза, и для нас. Мы видим свои отчеты, видим 
реестры, результаты мониторингов.

Наша работа уже сейчас поставлена очень хорошо, 
но она и дальше должна совершенствоваться. Ведь, как 
говорили на пленуме, диапазон проблем, которые при-
ходится решать профсоюзу, постоянно расширяется. 

Василий ГАЗИНСКИЙ,  
председатель ППО Ружинской и Спасск-
Дальненской дистанций пути:

— Для меня поездка в Москву на пле-
нум стала  значимым событием и в личном, и 

в профессиональном плане. 30 лет занимаюсь проф-
союзной работой. Начинал со студенческой скамьи, 
а вот освобожденным председателем ППО работаю 
первый срок, и, конечно, мне интересно было пооб-
щаться с первыми лицами РОСПРОФЖЕЛ, с коллега-
ми с других дорог, перенять опыт, научиться находить 
решения проблем, мыслить глобально.

В своем выступлении Сергей Черногаев отметил: 
«Важно понимать, что, когда мы говорим о консолида-
ции и равных возможностях, в первую очередь долж-
ны иметь в виду предоставление членам профсоюза 
одинаковых прав на защиту их интересов, получение 
преференций от профсоюза, независимо от численно-
сти профсоюзной организации». 

У нас, например, возникла такая «международ-
ная» ситуация. Дальний Восток, куда устремлены се-
годня грузы, активно развивается. Здесь реализуются 
крупные инфраструктурные проекты, требующие уве-
личения трудовых ресурсов. Поэтому сейчас актив-
но устраиваются на работу иностранцы: выходцы из 

Ближнего Зарубежья. В Спасск-Дальненскую дистан-
цию пути, например, за последнее время пришло 15 
человек. И чтобы людей закрепить на местах, вовлечь 
в жизнь коллектива, поднять уровень культуры безо-
пасности, необходимо брать их под крыло профсоюза.

Большое внимание пленум уделил информацион-
ной работе. Мне очень помогла встреча с моей тезкой 
Натальей Газинской с ЗабЖД. В своем подразделении, 
благодаря творческому подходу — использованию ви-
деороликов, листовок — она успешно выстроила рабо-
ту в области страхования.  Этот опыт буду перенимать. 
Две дистанции пути — Ружинская и Спасск-Дальнен-
ская — территориально разбросаны друг от друга, по-
этому делать ставку только на индивидуальное обще-
ние с работниками непросто. Необходимо использо-
вать разные информационные ресурсы.

Лариса КОПЫЛОВА,  
председатель ППО эксплуатационного 
вагонного депо Кочетовка Юго-Восточной 
дирекции инфраструктуры:

— Для себя я сделала следующие выводы: 
социальное партнерство не должно останавливаться 
на достигнутом, а должно развиваться и в части пра-
вовой защиты, и в части охраны труда. В этой связи на-
зрела необходимость принятия закона «О социальном 
партнерстве», в котором необходимо закрепить соци-
альную ответственность бизнеса. При изменении фор-
мы собственности предприятия достигнутый уровень 
социальных гарантий не должен снижаться. Я имею в 
виду предприятия, которые выходят из состава ОАО 
«РЖД», а новые собственники препятствуют созданию 
профсоюзной организации и, соответственно, отказы-
ваются от заключения коллективных договоров.

Наконец, необходим грамотный профсоюзный ак-
тив — залог сильной профсоюзной первички, надеж-
ная защита членов профсоюза. 

Игорь ГОЛОЩАПОВ,  
старший электромеханик Курской 
дистанции электроснабжения 
Московской дирекции по 

энергообеспечению, председатель ППО:
—  Как отметил Сергей Черногаев, профсоюз, вы-

ступая с законодательными инициативами, всегда 
ориентируется на улучшение условий труда и жизни 
наших членов. 

Проведение медицинских осмотров и освидетель-
ствований работников ведомственной охраны и под-
разделений транспортной безопасности — важный 
шаг для обеспечения безопасности сотрудников и 
повышения качества их работы. Это позволит своев-
ременно выявлять заболевания и состояния, которые 

могут негативно повлиять на работу и безопасность, а 
также определять меры по их предотвращению. Кро-
ме того, медосмотр — необходимое условие для полу-
чения специальной лицензии на занятие профессией 
охранника и является обязательным требованием за-
конодательства. Убежден, что такие законодательные 
инициативы помогут улучшить условия труда и повы-
сить уровень безопасности для всех работников, заня-
тых в таких важных сферах, как охрана и транспортная 
безопасность.

Ирина БУЧКА,  
председатель ППО эксплуатационного 
локомотивного депо Старый Оскол 
Юго-Восточной дирекции тяги: 

— На пленуме я высказала предложение, 
что профсоюзу необходимо поставить вопрос об уве-
личении размера компенсационных выплат на пита-
ние локомотивным бригадам. Сегодня он составляет 
275 руб., а средний чек в буфетах и столовых «Желез-
нодорожной торговой компании» — от 280 до 318 руб. 
В связи с систематическими переотдыхами локомо-
тивных бригад в пунктах оборота, они вынуждены по-
сещать буфеты два раза.

Сергей ШТРОНДА,  
председатель Дорпрофжел на 
Красноярской железной дороге:

— Одним из важных вопросов, затрону-
тых на пленуме, стал вопрос травматизма и 

безопасности работников на рабочих местах. Как от-
метил в своем докладе Сергей Черногаев, меры, при-
нимаемые сегодня в вопросах охраны труда, недоста-
точны. На Красноярской магистрали, как и в целом по 
стране, ситуация с производственным травматизмом 
остается неудовлетворительной. Наибольшую тревогу 
вызывает положение дел в Красноярской дирекции по 
ремонту пути, на ответственности которой в прошлом 
году было три случая тяжелого травмирования работ-
ников и один смертельный случай в результате ДТП. 
Эта дирекция находится на постоянном контроле на-
шей технической инспекции. 

Кроме того, мы усилили профилактическую работу 
по обеспечению безопасности труда, в том числе про-
вели ряд мероприятий на полигоне дороги в рамках 
Всемирного дня охраны труда с участием председате-
лей первичек, технической инспекции труда, уполно-
моченных по охране труда, общественных инспекто-
ров по безопасности движения. 

Достичь положительной динамики в снижении 
уровня производственного травматизма возможно 
только с помощью комплексного подхода, базирующе-
гося на осознанности каждым работником приоритета 
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V Пленум ЦК РОСПРОФЖЕЛ определил задачи профсоюза на ближайшее будущее. 
Его участники рассказали «Сигналу», как они собираются их решать и что полезного 
для своих профсоюзных организаций услышали на пленуме.

здоровья и жизни перед любыми производственными 
задачами. Обеспечение безопасных условий труда — 
первостепенная цель и работодателя, и работника, и 
профсоюза. Только совместно мы сможем достичь по-
ставленной задачи «нулевого травматизма».

Игорь МИЛОСТНЫХ,  
председатель Дорпрофжел на Восточно-
Сибирской железной дороге:

— Апрельский пленум стал для меня 
первым в должности председателя Дорпроф-

жел. Общение с коллегами позволило наметить ори-
ентиры в дальнейшей работе и отметить для себя за-
дачи, над которыми стоит поработать. 

Одним из наиболее актуальных стало выступле-
ние председателя ППО «Клинической больницы 
«РЖД-Медицина» города Екатеринбург» Светланы 
Тетериной. Она отметила, что с 1 января 2023 года ме-
дицинским работникам государственной и муници-
пальной систем здравоохранения установлена специ-
альная социальная выплата. 

У нас на дороге проблема с укомплектованностью 
кадров стоит достаточно остро. За последний месяц 
на сайт Дорпрофжел поступили несколько обращений 
и все они затрагивают тему дефицита узких специали-
стов в поликлиниках.

Кроме этого, не так давно мы рассматривали об-
ращение руководителя Северобайкальского филиала 
Дорпрофжел на ВСЖД Ирины Зориной по вопросу уве-
личения окладов среднего медицинского персонала.

В регионе складывается ситуация, при которой с 
учетом доплаты до МРОТ младшему медицинскому 
персоналу произошло уравнивание заработной пла-
ты этой категории работников со средним медицин-
ским персоналом в ЧУЗ «Больница «РЖД-Медицина» 
города Северобайкальска». С учетом разницы уров-
ня ответственности и функциональных обязанностей 
рассматриваемых категорий работников, этот факт 
вызывает социальную напряженность в коллективе и 
создает риск оттока кадров.

Кроме этого, обеспокоенность у профсоюзного ак-
тива вызывает перспектива предстоящей реорганиза-
ции Дирекции здравоохранения.

Вопрос медицинского обеспечения имеет высокую 
социальную значимость, особенно в границах БАМа, 
где инфраструктура недостаточно развита. Поэтому 
я согласен со Светланой Тетериной в части того, что 
было бы справедливым добавить к перечню работни-
ков государственной и муниципальной систем здра-
воохранения, претендующих на выплаты, наших ме-
диков из структуры ОАО «РЖД». Это повысит рейтинг 
дорожных больниц на рынке труда и уменьшит отток 
медработников.

Севиль КУЗЬМИНА,  
председатель первичной профсоюзной 
организации Читинского центра 
организации работы железнодорожных 

станций:
На V Пленуме ЦК РОСПРОФЖЕЛ в докладе пред-

седателя Дорпрофжел ЮВЖД Андрея Гарина прозву-
чал тезис об укрупнении первичек с помощью объеди-
нения в одну профсоюзных организаций структурных 
подразделений разных дирекций. 

Чем больше и крупнее первичка, тем она мощнее и 
имеет больше возможностей в части проведения ме-
роприятий для членов профсоюза, отстаивании и за-
щите их прав и гарантий. 

Объединение подразумевает под собой слияние 
первичек численностью менее 500 человек, в резуль-
тате при превышении этого порога возглавляющий ее 
председатель становится освобожденным председа-
телем.

Однако при этом возникает вопрос об оплате тру-
да председателя такой объединенной первички. Ка-
кая дирекция должна выплачивать заработную плату 
освобожденному председателю и как обосновать ей 
необходимость этого, если ранее не было оснований 
для избрания председателя ППО на освобожденной 
основе? 

Также важен вопрос работы неосвобожденного 

председателя в программе «Единый реестр организа-
ций РОСПРОФЖЕЛ». Объем работы в первичках с каж-
дым годом увеличивается, и неосвобожденный пред-
седатель не может выполнять наравне с освобожден-
ным весь функционал работы председателя ППО. В 
частности, выполняя свои должностные обязанности 
по основной работе, неосвобожденный председатель 
имеет гораздо меньше времени для работы в этой про-
грамме.

Светлана ГОРБУНОВА,  
председатель ОППО ОАО «ЭЛТЕЗА»:

— На V Пленуме РОСПРОФЖЕЛ для се-
бя лично и для своей объединенной пер-

вичной профсоюзной организации ОАО «ЭЛ-
ТЕЗА» я определила несколько важных направлений.

В выступлении председателя РОСПРОФЖЕЛ Сер-
гея Черногаева я с удовлетворением отметила пред-
ложение профсоюза о заключении соглашения, со-
гласно которому при передаче работ другим исполни-
телям во избежание ухудшения материального поло-
жения работников должны сохраниться все гарантии 
по коллективному договору.  

Также мне запомнилось яркое выступление пред-
седателя ППО Воронежского тепловозоремонтного 
завода Сергея Клейменова о необходимости сохране-
ния всех ремонтных предприятий в единой системе 
ОАО «РЖД». С этой позицией я согласна. 

Интересным показался опыт председателя ППО 
«ТрансКонтейнер» Кристины Павленко, которая рас-
сказала о горячей линии, куда анонимно может обра-
титься каждый работник с информацией о нарушени-
ях в сфере охраны труда. Мы с коллегами взяли этот 
опыт на заметку и решили подумать о такой же линии 
у нас на предприятии, назвав ее «Горячий диалог».

Все материалы пленума первичными профсоюз-
ными организациями ОППО «ОАО «ЭЛТЕЗА» уже рас-
смотрены на заседаниях профсоюзных комитетов. Ка-
ждая первичка выделила для себя наиболее важное 
для реализации: кто-то решил развивать волонтер-
скую деятельность, кто-то — усилить информацион-
ную работу, а кто-то решил провести обучение пер-
вичного звена профсоюзного актива.

Стелла РЫТОВА,  
председатель первичной профсоюзной 
организации Санкт-Петербургского 
центра организации работ 

железнодорожных станций:
— Из выступлений на пленуме РОСПРОФЖЕЛ 

можно сделать вывод, что ситуация в ОАО «РЖД» в 
целом стабильная. Доклады большинства коллег не 
содержали проблемных вопросов. 

Было приятно встретиться с коллегами в очном 
формате после долгого онлайн-перерыва, так как об-
щение в кулуарах всегда продуктивнее.

В некотором роде стала неожиданностью органи-
зация у коллег-движенцев работы со спортзалами на 
узловых станциях и их посещаемость работниками. У 
нас также реализуются такие проекты, но на более вы-
соком уровне — посещать спортзалы могут все работ-
ники железнодорожного узла, не только движенцы.

Также в беседах с коллегами с других дорог под-
твердились проблемы с централизованными постав-
ками оргтехники. Например, в Октябрьской дирекции 
управления движением значительная часть электрон-
ного оборудования имеет срок эксплуатации более 
семи лет. При этом цифровизация перевозочного 
процесса идет полным ходом, электронные журналы 
— закрепления, ДУ-46 и другие — введены в 2022 году. 
Очевидно, что работники, непосредственно обеспечи-
вающие безопасность движения, должны работать на 
исправном оборудовании. Данный вопрос — очеред-
ной, который на данный момент прорабатывается в 
первичках.

Светлана КИРЬЯНЕНКО, руководитель 
Архангельской территориальной 
организации Дорпрофжел на СЖД:

— На пленуме поднимался вопрос о пе-
реименовании Комиссии по гендерному ра-

венству и расширении направлений ее деятельности. 
Считаю, что это правильное решение. 

Сейчас работа комиссии в основном сосредото-
чена на улучшении условий труда и отдыха женщин, 
повышении социальной защищенности лиц с семей-
ными обязанностями. Безусловно, это очень важные 
задачи. Однако, на мой взгляд, миссия гендерной ко-
миссии шире, чем рамки «женского вопроса». Говоря 
о равенстве между полами, мы должны понимать, что 
оно выражается не только в равенстве возможностей 
в профессиональной сфере. В реалиях сегодняшне-
го дня гендерный вопрос важно рассматривать через 
призму укрепления института семьи, упрочения тра-
диционных ценностей и, в целом, гармоничного раз-
вития личности, как духовного, так и физического. Мы 
этими вопросами уже занимаемся. К примеру, гендер-
ная комиссия у нас в регионе практикует проведение 
семейных мероприятий. Организуются творческие 
конкурсы, где вместе с детьми могут принять участие 
и мамы, и папы. Устраиваются тематические лектории. 
Уверена, что аналогичные мероприятия проводятся на 
всех дорогах. Поэтому если расширить полномочия 
комиссии, это поможет систематизировать работу и 
сделать ее более эффективной.

Иван САЗОНОВ,  
машинист электровоза 
эксплуатационного локомотивного депо 
Тимашевская Северо-Кавказской дирекции 

тяги, заместитель председателя ППО:
— Каждый пленум Центрального комитета для ме-

ня, в первую очередь, это возможность почерпнуть но-
вые знания, перенять навыки от более опытных членов 
РОСПРОФЖЕЛ.

Во время общения с участниками пленума, пред-
ставляющими разные дороги нашей страны, становит-
ся очевидно, что они могут иметь общие проблемы и 
решать их нужно общими усилиями.

2023 год объявлен Годом консолидации и равных 
возможностей, что подчеркивает важность командной 
работы. Для того, чтобы выполнить решения пленума, 
нужно добиваться соблюдения трудового законода-
тельства от работодателя на местах, создавать здоро-
вый морально-психологический климат в коллективе, 
проводить культурно-массовые и спортивные меро-
приятия, больше вовлекать в эти мероприятия нашу 
молодежь и предоставлять работникам возможность 
для саморазвития.

Но организации подобных мероприятий в локомо-
тивном комплексе препятствует ряд проблем, одна из 
которых — отсутствие у локомотивных бригад выход-
ных дней по четкому графику. Из-за этого у работни-
ков нет возможности распланировать свое свободное 
время и полноценно подготовиться, например, к со-
ревнованиям — для тренировок или учебы нужно «гра-
фиковое» время. 
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Семья 

Остров притяжения
Екатерина БЕЛОВА,  
Дорпрофжел на ДВЖД  

Владивосток 

Железнодорожники Вале-
рия и Руслан Штепа, перее-
хав с материка на остров Саха-
лин почти два года назад, на-
шли здесь не только возмож-
ность для профессионально-
го роста, но и место силы. Уни-
кальная природа, люди, гото-
вые подставить плечо в труд-
ную минуту, сгладили адапта-
цию, наполнив жизнь новым 
смыслом.

Валерию Штепа поймать да-
же по телефону непросто. Ритм 
ревизора движения Сахалин-
ского центра организации рабо-
ты железнодорожных станций 
напоминает чемпионский. Она 
курирует 12 станций участка 
Корсаков — Туманово-Сахалин-
ское. А это постоянные разъез-
ды, огромный поток информа-
ции, умение держать многоза-
дачность и при этом обладать 
управленческими навыками, 
искусством дипломатии. 

«Я в этой должности недав-
но — с января, но мне нравится. 
Лучше, чем кабинетная рабо-
та. Да и направление, связан-
ное с безопасностью движения, 
люблю, — говорит Валерия. — А 
начинала я с оператора при де-
журном на станции Биробиджан, 
потом села за пульт управле-
ния, позже возглавила коллек-
тив. Исполняла обязанности на-
чальника отдела безопасности, 
регулярно ездила в комиссион-
ные осмотры, накапливая опыт. 
Кстати, профессиональный путь 
с мужем у нас совпал. Руслан то-
же работал на станции Биробид-
жан: с сигналиста вырос до руко-

водителя. А сейчас он успешно 
реализует себя на Сахалине как 
старший ревизор по безопасно-
сти движения поездов».

По словам Валерии, мысль 
переехать возникла в момент, 
когда захотелось карьерного 
роста.

«Так и возник Сахалин. Мы с 
мужем, детьми, а у нас два сы-
на, — легки на подъем, быстро 
приняли решение. Первой «на 
разведку» отправилась я, — рас-
сказывает Валерия. — С первого 
момента, как только вышла из 
самолета, возникло ощущение, 
что попала домой. Встречать 
меня приехала лично замести-
тель начальника Сахалинско-
го центра организации работы 
железнодорожных станций — 
начальник отдела управления 
персоналом Олеся Мальцева. 
Она провела экскурсию по Юж-
но-Сахалинску, показала квар-
тиру. Каждый человек, с кем 
сводила судьба, пытался мне 
чем-то помочь. Здесь люди не 
боятся открывать сердца — это 
было моим первым потрясени-
ем. А вторым — природа. Семь-
ей каждые выходные выезжаем 
куда-нибудь, чтобы напитать-
ся впечатлениями, зарядиться 
энергией. Здесь неописуемая 

красота девственной природы. 
После каждого похода, как буд-
то в отпуске побывал».

Переезд на остров прошел 
гладко.

«Нам выделили жилье, подъ-
емные. Сразу же мы окунулись 
в работу. Разница с материком 
колоссальная. Там даже неког-
да «заземлиться», чтобы прийти 
в себя, взять паузу на размыш-
ление, — такая стремительная 
жизнь. На острове ты успева-
ешь делать много больше. Это и 
спорт, мы с мужем вечерами за-
нимаемся в тренажерном зале, 
зимой встаем на лыжи. Напол-
няет и искреннее, дружеское 
общение с людьми. Что касается 
карьеры, то если ты проявляешь 
себя, стремишься развиваться, 
новые перспективы для тебя от-
крыты. Я, как и муж, — трудого-
лик, поэтому даже если в суббо-
ту на пару часов иду в кабинет, 
чтобы поработать с документа-
ми, — лечу туда, как на крыльях. 
Такой вот парадокс. Старший 
сын, а Максим в этом году по-
ступил в Хабаровский желез-
нодорожный техникум, тоже за 
короткое время успел влюбить-
ся в Сахалин. Теперь скучает по 
острову. И я его прекрасно по-
нимаю».

Молодежь

Нина Лисицына,  
Дорпрофжел на СЖД  

Ярославль 

У желанья — множество воз-
можностей, у нежеланья — мно-
жество причин. В этом на 100% 
уверена Наталья Асикретова, 
бухгалтер Вологодского общего 
центра обслуживания АО «Жел-
доручет». Наталья возглавля-
ет молодежный совет своей ор-
ганизации, занимается волон-
терством и активно участвует в 
профсоюзных проектах.

С детства у нее закалка от-
личницы, которая не позволя-
ет делать что-то вполсилы. Ес-
ли учиться, то на пятерки, если 
браться за дело, то основатель-
но. Она привыкла так жить и 
по-другому не умеет. В выборе 
профессии Наталья примени-
ла этот же подход, и он ее не 
подвел. Сразу после окончания 
экономического факультета Во-
логодского технического уни-

верситета в 2011 году девушка 
пришла на работу в Вологодский 
общий центр обслуживания. 

«Хотя я родилась и вырос-
ла в Североморске Мурманской 
области, моя семейная история 
связана с Северной дорогой: од-
на из бабушек трудилась здесь 
дежурным по станции, другая— 
монтером пути, — рассказывает 
Наталья Асикретова. — А папа ра-
ботал машинистом. Поэтому еще 
в детстве я усвоила, что железно-
дорожный транспорт — это про 
стабильность и уверенность».

Ожидания оправдались — в 
работе Наталья не разочарова-
лась. Напротив, она открыла для 
себя множество возможностей.

«Сейчас часто говорят о про-
фессиональном выгорании, в 
какой-то момент я нечто подоб-
ное ощутила на себе, — делится 
она. — Работа бухгалтера очень 
интересная и во многом творче-
ская, но она связана с цифрами, 
большими объемами информа-
ции. А подчас хочется прояв-
лять не только профессиональ-
ные компетенции. В этом плане 

возможности, которые предо-
ставляют молодежи компания и 
профсоюз, бесценны. Грантовые 
конкурсы, волонтерские проек-
ты, обучающие программы — все 
это позволяет проявить себя в 
полной мере и реализовать лич-
ностный потенциал».

А его у Натальи хватит на пя-
терых. Прямое подтверждение 
тому — успешные проекты. Один 
из последних, которым девушка 
особенно гордится, — победа ко-

манды Вологодского региона на 
областном молодежном фестива-
ле «ПрофИдея». Под эгидой мест-
ной федерации профсоюзов он 
объединяет представителей всех 
ведущих предприятий, включая 
таких гигантов индустрии, как 
«Фосагро» и «Северсталь».

«ПрофИдея», пожалуй, самое 
значимое событие для молодежи 
в нашей области, — рассказыва-
ет Наталья. — В этом году мы за-
няли первые места во всех кон-
курсных номинациях фестиваля, 
став его абсолютными победи-
телями. Это очень почетно. Мы 
в очередной раз подтвердили, 
что железнодорожники — самые 
творческие, инновационные, 
сплоченные и упорные».

К конкурсу ребята готовились 
несколько недель, посвящая ему 
все свободное время. Наталья как 
лидер команды поддерживала в 
товарищах азарт и мотивировала 
на высокие результаты. Вообще, 
это ее суперсилы — вдохновлять 
и объединять. В ставшем ей уже 
родным коллективе Вологодско-
го ОЦОУ девушка вместе с кол-

легами дважды в год организу-
ет ярмарки, куда каждый может 
принести выпечку или урожай 
с собственного огорода. Выру-
ченные средства направляются 
в один из фондов помощи детям.

Сама Наталья как доброволец 
сотрудничает с Центром защи-
ты семьи, материнства и детства 
«С миру по нитке». Занимается с 
малышами из этого учреждения, 
дает уроки по рукоделию, а по 
выходным подключается к про-
екту «Мама на час».

«Мне кажется, все идет из 
семьи, — размышляет Наталья о 
волонтерской деятельности. — 
Свои первые «уроки доброты» я 
получила именно там. Мы всег-
да подкармливали бездомных 
собак, а моя мама, работая мед-
сестрой, помогала соседям, де-
лая бесплатно процедуры. На 
личном примере я воспитываю 
и свою дочь. К примеру, дома с 
мужем мы никогда не выкиды-
ваем пластиковые крышечки, 
батарейки, другие отходы. А ес-
ли вдруг забудемся, Алиса всегда 
сделает замечание».

Уроки доброты
Фото Дорпрофжел на СЖД

Школьник

Правильное решение 
Мария Бокова,  
Дорпрофжел на ЗСЖД  

Новосибирск 

Школьник предотвратил 
аварию на станции Повалиха 
Западно-Сибирской железной 
дороги. 

Обычный будний весенний ве-
чер на станции Повалиха Алтай-
ского территориального управ-
ления Западно-Сибирской же-
лезной дороги. Мальчишки после 
школы, как обычно, решили по-
гонять в футбол. Место наиграно, 
недалеко от полосы отвода вдоль 
железнодорожных путей. Рядом 
проходит проселочная дорога. 
Внезапно по ней мимо школьни-
ков проезжает легковой автомо-
биль с невменяемым водителем, 
который с трудом справился с 
управлением и едва не сбил ребя-
тишек. После опасных маневров 
авто занесло на железнодорож-
ные пути на глазах у подростков.

Матвей Авдеев, ученик 7 «Б» 
класса Боровихинской средней 

школы не растерялся и молни-
еносно сообщил в кассу желез-
нодорожного вокзала о возник-
шем препятствии на пути.

В это время к станции при-
бывал грузовой поезд. Кассир 
вокзала сообщила дежурному 
по станции о том, что легковой 
автомобиль находится в колее 
4-го станционного пути. Ма-
шинисту об этом доложили по 
регламенту переговоров, после 
чего поезд снизил скорость, и 
трагедию удалось предотвра-
тить. 

Председатель ППО Павел 
Шелупанов и начальник Ал-
тайской дистанции пути имени 
И.К. Гусельникова Павел Шело-
банов в школе при однокласс-
никах поблагодарили Матвея за 
сообразительность и объявили 
от коллектива дистанции пути 
благодарность за проявленную 
смелость и повышенную бди-
тельность. Профсоюзная орга-
низация подарила Матвею но-
вый велосипед, о котором он 
давно мечтал.

Фото Дорпрофжел на ДВЖД

Фото Дорпрофжел на ЗСЖД 
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Инициатива

Улица имени 
железнодорожника
Ирина Токарева, 
Дорпрофжел на СвЖД 

Екатеринбург

В Тюмени по инициативе 
профсоюзной организации ва-
гонного участка Тюмень Ураль-
ского филиала АО «ФПК» улица 
в новом районе города обрела 
имя Николая Войтика.

Железнодорожники Тюмени 
запомнили Николая Тимофееви-
ча не только как грамотного ру-
ководителя вагонного депо, но и 
как человека с активной жизнен-
ной позицией, внесшего боль-
шой личный вклад в развитие 
железнодорожного транспорта 
в годы Великой Отечественной 
войны. 

«Под его руководством был 
построен банно-прачечный де-
зинфекционный поезд, сокра-
щенно БПДП, — уточнила пред-
седатель ППО филиала Яна Фо-
мина. — Строительством поезда 
работники Тюменского вагон-
ного депо занимались в свобод-
ное от работы время, и в феврале 
1942 года 38 БПДП отправился на 
запад к линии фронта. Спецсо-
став побывал на четырех фрон-
тах, прошел полстраны, полови-
ну Европы и доехал до Берлина. 
В книге отзывов поезда остались 
благодарности не только солдат, 

офицеров, но и маршалов — Ро-
коссовского и Жукова».

Идея увековечить имя тю-
менского железнодорожника 
была впервые озвучена членом 
совета ветеранов филиала, быв-
шим начальником дирекции 
по обслуживанию пассажиров 
Юрием Лысковым в мае про-
шлого года.

«Нам пришлось решить мно-
го организационных вопросов, 
вплоть до сбора подписей жи-
телей города, — вспоминает Яна 
Фомина. — Были и бюрократи-
ческие трудности, но все уже 

позади, и в марте мы получили 
письмо от департамента земель-
ных отношений и градострои-
тельства администрации города, 
в котором нас уведомили о том, 
что «безымянному элементу 
улично-дорожной сети террито-
рии планировочного района № 7 
Гилевский присвоено имя «ули-
ца Николая Войтика».

Улица расположена в новом 
жилом районе Тюмени, где пла-
нируется выстроить несколько 
жилых комплексов. В настоящий 
момент на эту территорию уже 
заходят застройщики.

История

Путевка в жизнь
Валерий Брок,  
внеш. корр. «Сигнала»

В учебных заведениях цар-
ской России, а потом и в Совет-
ском Союзе была хорошо раз-
вита наградная система, а так-
же система знаков отличия, в 
том числе нагрудных, указыва-
ющих на то, что их обладатель 
закончил то или иное учебное 
заведение.

Появились они еще в XIX ве-
ке: 30 декабря 1889-го года был 
учрежден наградной жетон для 
выпускников университетов. Он 
представлял собой позолочен-
ный серебряный круг, который 
венчала императорская корона.

С Февральской революцией 
корона с жетонов пропала, а по-
сле октября и вся система старо-
режимных знаков отличия была 
упразднена.

В 1940 году в СССР создали 
систему ремесленных училищ. 
По их окончании выпускникам 
выдавался знак в форме неболь-
шого выпуклого ромба, покрыто-
го синей эмалью с белыми поло-
сками по краям и позолоченны-
ми бортиками. В центре ромба 
находился символ отрасли на-
родного хозяйства, для которой 
готовило кадры училище. 

Подобные знаки планирова-
лось ввести и для выпускников 
вузов, но помешала война. Так что 
вузовские «ромбики» ввели лишь 
в 1945-м. Их предписывалось но-
сить на правой стороне груди, но 
ниже орденов и медалей.

Выдержанные в единой сти-
листике — в центре каждого рас-
полагался герб СССР, однотип-
ными знаки, тем не менее, не 
были. Выпускникам технических 
вузов полагалась эмблема в виде 
скрещенных молотка и развод-
ного ключа, сельскохозяйствен-
ным — знак зеленой эмали с эм-
блемой в виде снопа пшеницы, 
педагогам или библиотекарям —
голубая эмаль с рисунком в виде 
открытой книги. Медикам выда-
вался знак красной эмали в виде 
чаши со змеей внизу, у ветерина-
ров и провизоров эмаль была си-
няя. Свои нагрудные знаки были 
и в вузах Министерства обороны, 
и МВД.

В 1950-х годах наградная си-
стема пополнилась знаками об 
окончании среднего специально-

го учебного заведения, проще го-
воря — колледжа или техникума, 
схожими по композиции с «ром-
биками». Имевшие шестиконеч-
ную форму, они крепились к оде-
жде с помощью винта и гайки.

Интересно, что первые со-
ветские нагрудные знаки были 
выполнены куда качественнее, 
чем более поздние. Поначалу их 
делали на тяжелом металле с ис-
пользованием драгоценных ма-
териалов. Но уже с конца 1960-х 
годов стали изготовлять из более 
дешевой латуни, а потом и во-
все перешли на алюминий. Так 
что отличить дешевый «ромб» от 
дорогого проще простого: он го-
раздо легче более раннего ана-
лога.

В некоторых вузах выпуска-
лись знаки, чей облик достаточ-
но сильно отличался от общей 
системы. Так, знак в виде венка 
с нефтяной вышкой полагался 
выпускникам Московского не-
фтяного института имени Ивана 
Губкина и Бакинского института 
имени Мешади Азизбекова. 

Знак с «капустой», получив-
ший такое название из-за зеле-
ной эмали фона и формы «коча-
на», вручали в МВТУ имени Ни-
колая Баумана. А выпускникам 
горных институтов вручали знак, 
на котором в венке располагался 
земной шар с символом добыва-
ющей промышленности в виде 
скрещенных молотов.

Ответы на сканворд, опубликованный в № 16

По горизонтали: Обыск. Голыш. Узник. Конус. Маломерок. Обдув. Сани. Ришар. Сын. Азиат. Рожа. Тотем. 
Налим. Мячик. Таз. Гага. Дадон. Нарост. Кир. Вода. Вассал. Пук. Яблоко. Корт. Туника. Пик. Виссарион. Роба. Пот. 
Ирокез. Наладчик. Конь.
По вертикали: Содом. Выгул. Бизнес. Слипоны. Назарет. Сом. Обезьяна. Буратино. Расклад. Киноман. Виток. 
Рома. Пан. Ага. Иго. Столб. Дракон. Новикова. Раскраска. Свая. Капот. Укупник. Игрок. Папа. Ирод. Китч. Мазь. 
Око. Бен.

Составил Алексей Пискунов

По нагрудному знаку можно 

определить, какой вуз окончил его 

владелец
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Профсоюзные активисты и волонтеры провели акцию «Георгиевская 
ленточка» на вокзале станции Белгород Юго-Восточной железной дороги

В ОАО «Центр корпоративного учета и отчетности «Желдоручет» провели 
акцию «Бессмертный полк», создав стенд с фотографиями участников 
ВОВ — родственниками работников предприятия

Представители коллектива Дальневосточной дирекции по ремонту пути поздравили с Днем 
Победы тружениц тыла, проживающих в Хабаровске в Краевом доме для ветеранов Великой 
Отечественной войны

В Абакане с Днем Победы поздравили Анатолия Александровича Марьясова. Ветеран ВОВ 
после службы 39 лет проработал на железной дороге. Сейчас ему 96 лет, и каждый год 9 мая 
в его дворе проходит торжественный концерт в честь Дня Великой Победы

На Финляндском вокзале Санкт-Петербурга реконструировали встречу прибывшего в послевоенный Ленинград 
поезда с фронтовиками

Традиция запуска настоящего паровоза времен Великой Отечественной войны на Восточно-Сибирской дороге 
зародилась около двух десятков лет назад. Накануне Дня Победы Иркутский и Улан-Удэнский узлы дороги в 
очередной раз приветствовали праздничный состав — Поезд Победы


